
 

校長 髙山 俊哉 

木々の新緑が目に鮮やかな季節となりました。校長室から校庭をみると、目の前にあるブ 

ナの木（？）が生い茂る春から夏の間は、グランドで活動する生徒の皆さんの姿が見えなく

なります。学校裏の緑道も文字通り「緑あふれる道」となっています。今、一年間で一番生

き生きとした季節を迎えています。 

そのような中、５月３１日までの予定で「まん延防止等重点措置」が 

延長され、相変わらず窮屈な学校生活が続いています。感染防止に皆注 

意して過ごしてくれていますが、昨年学校再開当時に比べると、すこし 

油断が見えてきているような気もします。マスク生活が当たり前となっ 

ているように、感染防止対策も習慣化していきましょう。 

多くの制限があり、それにより失ったものはたくさんあります。例を 

あげると部活動の３年生にとっては最後の夏の大会が間もなく始まりま 

すが、３年生の立場で考えると、昨年はこの大会はありませんでしたの 

で、当時の３年生の活躍を見ていません。自分が１年生の時は入部はし 

ていましたが、まだ夏の大会がどのような意味を持つのかわからなかったはずです。実質的

にこの大会が自分たちにとっての最初にして最後の大きな大会になりますがなかなかそうい

ったことをイメージができないのではないでしょうか。何かが１年間なくなるということは

そういうことなのだと強く感じます。３年生には今年１年間皆さんの中にある遠い記憶を頼

りに、茅ケ崎中からなくなってしまいそうなものの息を吹き返させて欲しいと思っていま

す。 

意識をしないとなくなってしまう宝は他にもあります。それは本校がこれまで大切にして

きた「あいさつから始まるコミュニケーション」です。 

３年前に私がこの学校に来たとき、会う生徒会う生徒初対面の私に大きな声であいさつを

してくれました。だれも照れたり躊躇したりしませんでした。きっとそれが当たり前なくら

い挨拶がすでに定着していたのでしょうね。それが残念ながら昨年の学校再開以来、少しず

つ低調になってきています。３月に永年本校で勤務した先生がそう言っていましたので私の

気のせいというわけでもないでしょう。でもしょうがないですよね。「大きな声を出すな」と 

     言われているのですから。でも、あいさつすることの裏側に

「あなたのことを意識しています。大切に思っています」と

いうメッセージを届けるという大きな意味があります。今ま

で何十年も茅ケ崎中が大切にしてきたこの宝が消えていくの

は大変残念なことです。あいさつすることでコロナは絶対に

うつりません。失ってはいけない宝は何としても守りたいと

思っています。 
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私はスマホの使い過ぎで、お母さんに

フィルタリングやファミリーリンクなどの

制限をかけられています。はじめのうち

は、なんでこんな制限をするのだろうと

疑問がありました。しかし、話を聴いて

依存しないためなんだとわかりました。 

 

 

スマホ・ケータイ安全教室     4 月 23 日（金）6 校時 

中学生のスマホ所持率は昨年度の調査では 6 割以上となっていました。地域 

によっては 7 割を超える所持率になるところもあります。中学生になると部活 

や塾通いで帰りが遅くなったり、行動範囲も広がったりしますので、お子さん 

との連絡手段としてスマホを持たせているご家庭もあることと思います。上手に利用すれば大変便利なツ 

ールですが、使い過ぎによる様々な弊害、有害サイトや SNS を通じてのトラブル、コミュニケーションツ 

ールを使った仲間外れやいじめ、そんな心配事もたくさんあります。これからのデジタル社会を生きていく 

子どもたちには「賢く活用する知識・知恵」「ルールを守って使える健全な心」「安全に利用するための危 

機管理意識」を育てていく必要があります。そこで、今回は KDDI の方を講師に招き、放送による講話と 

DVD 視聴による授業を行いました。DVD は「人間関係」「依存」「出会い系」の３つの事例でしたが、 

生徒たちは、楽しみながらも真剣なまなざしで視聴し学んでいました。 

＜生徒の感想から＞ 
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学校創立 40 年を超え、校舎内外のあちらこちらに修理が必要な時期となって 

            います。現在は前年度から予定していた屋根改修工事のため A 棟に足場がかけら 

れシートで覆われています。A 棟が終わったら B 棟です。生徒の皆さんには暗い校舎の中で活動してもら 

うことになりますが、皆さんの明るさでカバーしてくれるとありがたいです。屋根の改修が終わるころに 

は、体育館の床改修工事が始まります。今年の夏は体育館が使えません。体育館部活の皆さんには不便を 

かけますがよろしくお願いします。5／11 にはプールの清掃がありました。一昨年度までおやじの会の方 

たちが一緒に清掃してくださっていましたが、コロナ禍ということもあり今年度から業者さんが行うこと 

になりました。きれいになったプールで、当たり前のように水泳の授業ができるといいですね。 

  6 月に予定している《茅ケ崎スポーツ・フェスティバル》の練習が始まっています。各学年とも密にな 

 らないように、大声出さない、時間を区切って、などの感染防止対策を工夫しながら練習しています。 

 

 

 

 

 

 

 

自分一人で悩むのではなく

周りの大人の人に相談する

のが大事だと思った。 

学校の様子 


